

広報

みなみおくに

発行 南小国町役場 TEL 2-1111

印刷 穴井印刷 TEL 6-3118

町の人口

11月末現在

総人口 5,730人

男 2,725人

女 3,005人

世帯数 1,353戸

1976

No.146

迎春

1

月号 / 51

初日

静かな夜のベールを取り除くように、一九七六年の新たな光が、東の九住連山を浮彫りに照らす。ここ南小国郷は、阿蘇外輪山の北端と九住連山の裾野に広がる山波につつまれた山村で、人口わずか五千数百の民を有し、膨大な自然の恵みをはぐくみながら、昔ながらの素朴な人情と庶民的な風格を身に備え、生活に勤しんでい

る。

新春を迎へ、ことしは地方行政にとっては一番窮屈な年になりそうで、経済面での圧迫をいはれている時期でもあります。町民の皆様とともに苦楽を分ちあい、心の糧を充実させたい一年でもあります。

新しい年への夜明である。

今年こそは良い年でありますように……

過ぎ去りしもろゝの憂き事は忘れて

さあ 新しい年への第一歩を 力強く踏出そう。
“元日や 晴れて雀の 物語り”

成人の日を迎へ、新たに選挙 二、字数

権を得られた方々に、自治省

一六〇〇字以内（四〇〇字詰

「明るい選挙推進協議会」では

原稿用紙四枚以内

次の要領により作文を募集して

三、応募資格

昭和三十年一月一日から三十

年十二月三十日までの間

一、応募内容と標題

四、受付・締切期日

最近の選挙において、あるいは

昭和五十年十二月一日より五

は「成人の日」を迎へ、その

十一月三十一日まで。

内容にふさわしいものとする。

五、その他詳細は、役場総務課へ



議會議長 河津檢



町長 藤堂襄人

一九七二年の春を以て、生
り、年頭の御挨拶を申し上げます。
皆様には益々御祥年に新年を迎
えられ、心からお慶び申し上げま
す。世界総人口が四十億、二十世
紀後半には世界的食糧需給の緊迫
が予想される今日、町村財政は未

町内の皆様には、昭和五十一年の新春を迎えたことを心から喜び申し上げます。

域性特殊農産物の栽培、福祉施設、観光開発、道路網の整備等と山積されております。

迫を受け、危機に瀕しています。不況の波が押し寄せてくる最も我が南小国町においても、本年緊縮財政を施行しなければならぬものと思考されます。

たたされております。その為、教育・福祉・医療・農林畜産商工業環境整備等の住民生活の安定確保施策の根幹とする町村行政は、運営のよきよ厳しく住民直結の明るく豊かな郷土造りを目指す私共町村の悩みは正に痛切であり、今こそ国民経済の継続的安定成長による適切な長期財政政策を確立し、

曾有の危機に直面致しております
強力な総需要抑制策の実施により
喫緊の国民的課題とされた物価問題
は一応鎮静化に成功しつつあります
が、反面、我が国の経済低迷
は地方行政に深刻な影響を与え、

進めております)、黒川温泉資源の確保並びに公園の設置、保育園設置等は四月に開設の予定であります。県道竹田小国線も地元の皆様の御協力により、着々と進行しております、改修後に国道に昇格する様、現在、国に陳情中であります。又、広域農業開発事業も地元住民の皆様の深い理解と協力により、

事業の充実と対策、スポーツ振興と健康増進施策の強化等を基本に適正且つ確実に取り組み進めていく所存であります。五十年度は二期山村振興事業、林道整備事業

と御指導を心からお願い申し上げます。特に財源の確保による地方財政の危機打開、老人医療制度を含む国保制度の抜本的改善、社会福祉施設の充実と福祉水準の確保の拡充、義務教育施設の整備充実町村農林道の整備と交通安全対策強化、環境施設整備の促進と生活環境の向上などを主な取り組みとし、既に実現

地方財源の抜本的拡充強化により
町村財政の危機打開をはかり、自
治基盤の強化に努めるべきであり
ます。私共はここに未曾有の難局
を迎え、覚悟を新たにし、豊かなま
ち作りに一層の努力を傾注しその

整備事業も最終年度を迎え、まことに計画されていない部落は早急に準備手続きされる様御願いすると共に、本町林野活用達成する様、御協力お願い申し上げます。尚学校教育問題は慎重に取り組み、施設整備も速かに行ない、教員待遇も十二分に考える必要があります。

中学校・小学校・保育園と協力致して三千万円目標に節約運動を実施致しており、又、各事業も、国、県の事業縮小計画により中止及び繰延され、町単事業も繰延さ

十四年度屋内運動場建設予定を
たしておりますが、地方超過負
担の解消されていない現在、多大
な建設費であり、財政措置に一段
多難が予想されますが、全力を
注致す覚悟であります。但し、
村計画百年の計の町有林經營計

県内でも一番の開発基盤を作り農業の源点である土作りによる農業の基盤を作り、畜産の振興と実化を最大目標とし、約一千五ヘクタールの開発調査も終り、十二年度より着工のはこびとな



す様心からお願ひ申し上げますと共に、御家族一同様の益々の御健勝と御多幸を心からお祈り申し上げ、御挨拶と致します。

居原黒川間の促進、志賀瀬、馬場川、中原河川の促進、田ノ原、馬場河川の新設着工工事等諸問題が山積されておりますが、いかなる難局も排除し、自信と希望を持って邁進し、全町民の皆様の万分为の一のお役にたつ様、全力をあげ、力一杯獻身する強い決意であります。最後に町議会議員各位をはじめ、

農業・畜産・林業・商業・工業問題は農業経営の抜本的改善、これが企業誘致と合わせ經營合理化をは企業誘致と合わせ經營合理化をは過疎対策、中小企業、交通安全など懸案作成中であります。老人福祉策の各問題は慎重に取りくんでいい



謹んで新年おめでとうござい
ます。

組合員の皆様には、組合事業に御協力を賜り、厚くお礼申し上げます。昨年度は戦後最高の豊作で、お米も三万二千俵という豊作型の年であります。昨年度は、本年も昨年以上の豊作であるよう念願するものであります。やつと世の中の物価も高価安定型になりましたが、その反面、お米が、一千二百万トン

以上で、今年も生産調整が一段と厳しいものと思われます。代換作として、胡瓜、煙草と本年の休耕田は最大の活用をして戴き、農家経済安定に寄与されることを切にお願い申し上げます。椎茸も全量集荷目標にしておりますが、目標達成には、組合員各位の格段の御努力をお願い申し上げます。

今農家が一番苦しいのは農業機械の過剰投資で、皆様には大切な機械をより以上有効に、八年でも十年でも長持ちするよう努力され、農業機械の出資を最少限度にとどめ、農家経済の安定と、貯金の大を計ることが先決です。今年こそは、当農協十二億の常時貯金が達成されますよう、年頭に当り、お願い申し上げ御挨拶と致します。

謹んで新年の御祝詞申し上げます。昨年は何かと御世話になり有難うございました。

さて我が国は高度成長から安定成長への転換期となり、住宅産業の不況が浸透し、木材価格が安定せず、林業をとりまく諸情勢は、まさに、木の需要の減退、紙消費の減少、輸出の伸び悩み等のため、特に小径木の売れ行き不振と諸

以上の豊作で、今年も生産調整が一段と厳しいものと思われます。

代換作として、胡瓜、煙草と本年の休耕田は最大の活用をして戴き、農家経済安定に寄与されることを切にお願い申し上げます。椎茸も全量集荷目標にしておりますが、

星和小創立百年祭の最後を飾る



去る十一月十四日、星和小学校



移ったのが明治三十三年、卒業者

原神樂の奉納があつた。その後、宴會に移り、祝杯を參会者で酌み交し、地元婦人会の民謡漢

詞披露、産山よ

り樂団の応援もあつて、得意の喉も披露され、

和やかな一日を過ごした。

同校は明治八

年六月六日に星

和神社横に創立

され、現在地に

なき發展を目指して努力している。

特筆すべきは明治三十八年、當時の校長後藤己太郎氏と地元有志井改太氏の提唱による学校林創設で、校下全員寄付によって十五町歩の学校林を得た。教育百年の大計の基礎を確立された先賢遺徳は、

記憶に残る。

星和小後援会は学校後援に力を注ぎ、高い知性と教養、健全な身体、豊かな人間育成と校区の限りなき發展を目指して努力している。

経費の昇騰は、間伐対策上重要な問題であり、山林所得増収のため、保育間伐より利用間伐への移行、搬出のための林道、作業道開設が急務の問題となっています。

又、かねて狭隘であった土場が、

第二次林構事業の一環として、生

産施設強化のため土場拡張工事を

実施中で、関係各位の御協力によ

り、山元町木場として完成致しましたので御利用方お願い致します。

山村に住む者にとって、林業の振興をはからなければ、この町の発展はありません。

井時夫実行委員長の経過報告を

含めた挨拶に続いて、波多野八郎

校長の星和小百年の歩みについて

たり、盛大にとり行なわれた。

井時夫実行委員長の経過報告を

含めた挨拶に続いて、波多野八郎

校長の星和小百年

